
ORU/026/2016-2021 vom 18.12.2018  Seite 1 von 5 

ORU/026/2016-2021  

 
Niederschrift über die öffentliche Sitzung 

des Ortsrates Unterstedt 
vom 18.12.2018 

 

 
 

Beginn: 20:00 Uhr                Ende: 21:10 Uhr 

 

Anwesend sind: 
 
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 
 
 
TOP  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Ladung und der Beschlussfähigkeit 

VorlNr. 
 

OBM Lüttjohann eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsge-
mäße Ladung und die Beschlussfähigkeit fest.  
 
 
 
TOP  2 Feststellung der Tagesordnung und der dazu vorliegenden 

Anträge 

VorlNr. 
 

OBM Lüttjohann möchte die Tagesordnung um einen Punkt im nicht öffentlichen Teil erwei-
tert und stellt dies zum Antrag. 
 
Der Ortsrat stimmt einstimmig der Erweiterung zu. 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig zugestimmt.  
 
 
 
TOP  3 Genehmigung der Niederschrift vom 25.10.2018 VorlNr. 

 

 
Die Niederschrift vom 25.10.2018 wird mit zwei Enthaltungen zugestimmt.  
 
 
 
TOP  4 Budget der Ortschaft Unterstedt für das Haushaltsjahr 2019 VorlNr. 

 

StAR Rütter stellt den Haushaltsplan 2019 für die Ortschaft Unterstedt vor. Es stehen Ein-
nahmen in Höhe von ca. 72.000 € und Ausgaben in Höhe von ca. 114.000 € gegenüber.  
Die Differenz wird aus den Investiven Mitteln gezahlt.  
 
Es entsteht eine Diskussion über einzelne Positionen.  
 



ORU/026/2016-2021 vom 18.12.2018 

 

OBM Lüttjohann bittet um Zurückhaltung bei den Investitionen und möchte das nicht sofort-
benötigte Investitionen in den nächsten Jahren verschoben werden, damit die Schulden 
schneller abgebaut werden.  
 
StAR Rütter stellt weiter vor, dass das Geld für den Sportverein zur Verfügung stehe. Es 
muss aber einen verantwortlichen geben, der das Geld verwaltet und belegt, wofür das Geld 
ausgegeben wurde.   
 
OBM Lüttjohann schlägt vor, dass am besten der ganze Vorstand dafür verantwortlich sein 
soll. Er wird dies schriftlich dem Vorstand mitteilen.  
 
Es kommt zur Abstimmung.  
 
Der Ortsrat Unterstedt stimmt bei einer Enthaltung für den Haushaltsplan 2019.  
 
 
  
 
 
 
TOP  5 Antrag des Schützenvereins Unterstedt auf Bezuschussung 

einer Baumaßnahme 

VorlNr. 
 

OBM Lüttjohann teilt mit, dass der Schützenverein einen Antrag gestellt hat, für eine Beteili-
gung der Baukosten in Höhe von 500,00 €. Weiter sagt er, dass er gerne die 500,00 € frei-
geben würde, da der Schützenverein die Baumaßnahmen in Eigenleistung vorgenommen 
hat. Dies sind ehrenamtliche Arbeiten, die unterstützt werden sollten.  
 
ORM Müller teilt mit, dass eine Kostenzusammensetzung fehlt. Im Vorfeld sollte diese Zu-
sammenstellung abgegeben werden.  
 
ORM Emshoff antwortet, dass die Baumaßnahmen bereits abgeschlossen sind und eine 
Aufstellung nicht nötig ist.  
 
StAR Rütter sagt, wenn die Baumaßnahmen bereits abgeschlossen sind und bezahlt worden 
sind, ist ein Zuschuss seiner Meinung nach nicht nötig. 
 
ORM Meyer antwortet, dass die Baumaßnahmen vom Schützenverein erforderlich waren, 
aufgrund anderer Baumaßnahmen die der Ortsrat in Auftrag gegeben hat.  
 
Es kommt zur Abstimmung.     
 
Der Ortsrat Unterstedt stimmt einstimmig dem Antrag des Schützenvereins zu.  
 
 
 
TOP  6 Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen der Ortsratsmit-

glieder 

VorlNr. 
 

 
 
 
TOP  6.1 Spendenaktion VorlNr. 

 

 
OBM Lüttjohann teilt mit, dass die Spendenaktion vom Sportverein ein Erfolg ist und nach 
vier Wochen schon über dem Soll lag.  
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TOP  6.2 Ergebnis Verkehrsschau VorlNr. 
 

OBM Lüttjohann teilt mit, dass das Ergebnis der Verkehrsschau vom November vorliege. Es 
wurde festgestellt, dass die Fahrzeuge im zulässigen Geschwindigkeitsbereich fahren.  
 
 
 
TOP  6.3 Bedarf Kindergartenplätze VorlNr. 

 

 
OBM Lüttjohann teilt mit, dass er in der letzten VA-Sitzung nochmals erklärt hat, dass ein 
Bedarf an Kindergartenplätzen bestehe.  
 
 
 
TOP  6.4 Danksagung VorlNr. 

 

 
OBM Lüttjohann bedankt sich u.a. für den Adventskaffe beim Bamannshof, bei der Feuer-
wehr für die gute Sammlung anlässlich des VDK´s und bei Heinz-Hermann Joost für die gute 
Arbeit im Dorf als Wegemeister.  
 
 
 
TOP  6.5 Gespräch mit Deutscher Bahn VorlNr. 

 

 
OBM Lüttjohann teilt mit, dass er und Herr Weber ein Gespräch mit der Deutschen Bahn 
geführt hat. Es werden Lärmschutzwände am Ortseingang erstellt die 5 Meter hoch sind und 
bis zum ersten Tunnel gehen werden.  
Im Jahr 2019 gibt es einen Informationsabend.  
 
 
 
TOP  6.6 Schafstall VorlNr. 

 

 
OBM Lüttjohann teilt mit, dass das Dach des Schafstalles weiter in Arbeit ist.  
 
 
 
TOP  6.7 Nordpfade VorlNr. 

 

 
OBM Lüttjohann teilt mit, dass es bei den Nordpfaden Probleme mit menschlichen Fäkalien 
gebe.  
 
 
 
TOP  6.8 Gottesdienst VorlNr. 

 

 
OBM Lüttjohann teilt mit, dass in der Kapelle ein Weihnachtsgottesdienst stattfinden wird.  
 
 
 
TOP  6.9 Silvesterfete VorlNr. 
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ORM Proy teilt mit, dass die Dorfjugend eine Silvesterfete im Mehrzweckhaus veranstalten 
möchte. Der Eintritt beträgt 38,00 €. Es klingt als ob eine Gewinnerzielung dahinter steckt 
und das die Dorfjugend nur als Deckname dient.  
 
ORM Emshoff antwortet, dass in der Benutzungsordnung nicht regelt ist, dass ein finanziel-
les Interesse bei Veranstaltungen nicht erlaubt ist.   
 
 
 
TOP  6.10 Kompressor FFW VorlNr. 

 

ORM Meyer teilt mit, dass der Kompressor für die Feuerwehr angeschlossen wurde. 
Weiter erzählt er, dass ein Lampenglas im Feuerwehrhaus kaputt sei. 
 
OBM Lüttjohann bittet StAR Rütter dies an das Gebäudemanagement weiterzugeben.  
 
 
 
 
 
TOP  6.11 Zaun VorlNr. 

 

ORM Emshoff teilt mit, dass ein Zaun an der Ecke Vossstraße/Alte Dorfstraße errichtet wur-
de. Dieser ist sehr hoch, sodass man kaum in Richtung Ahausen sehen kann. Er bittet um 
Überprüfung, ob der Zaun in der Höhe stehen darf.   
 
 
 
TOP  6.12 Einladung Jahreshauptversammlung FFW VorlNr. 

 

ORM Emshoff lädt den Ortsrat zur Jahreshauptversammlung der FFW am 11.01.2019 ein.  
 
 
 
TOP  6.13 Heizung Jugendhaus VorlNr. 

 

 
OBM Lüttjohann teilt mit, dass ORM Proy die Heizung im Jugendhaus installiert hat.  
 
 
 
TOP  6.14 Zwischenbilanz VorlNr. 

 

 
OBM Lüttjohann teilt mit, dass er mit der Kämmerin StAR´in Hollmann abgemacht hat, dass 
es quartalsweise Abrechnungen geben wird. Außerdem wird er zwischendurch einen Ein-
blick ins Budget bekommen.  
 
 
 
Einwohnerfragestunde: Keine Fragen.  
 
 
 
 
gez. Ortsbürgermeister gez. Protokollführer/in 
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Die Vorlagen sind Bestandteil der Niederschrift. 
 


	BM_SINAME
	BM_SIDAT
	Anwesenheit
	Entschuldigt
	BM_Text2
	Betreff
	Nummer
	Vorlage
	Beschluß
	Abstimmungsergebnis
	Zu
	BM_TEXT3

